



# Accueillir un·e élève intersexé

« Les personnes intersexes sont nées avec des caractères sexuels (génitaux, gonadiques ou chromosomiques) qui ne correspondent pas aux définitions binaires types des corps masculins ou féminins. Être intersexé est bien plus répandu qu'on ne le pense. (...) Parce que leur corps est considéré comme différent, les enfants et adultes intersexes sont souvent stigmatisé·es et subissent de multiples violations de leurs droits humains, tels que le droit à la santé, à l'intégrité physique, à l'égalité et à la non-discrimination et le droit à ne pas être soumis·e à la torture ou à de mauvais traitements. »

Haut-Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme

## Définitions

**Intersexuation :** l'intersexuation désigne la situation sociale des personnes nées avec des caractéristiques sexuelles primaires et/ou secondaires considérées comme ne correspondant pas aux définitions sociales et médicales typiques du féminin et du masculin.

**Personnes intersexes :** le terme « intersexé » s'emploie pour décrire une large gamme de variations naturelles du corps (plus de 40 ont été recensées). Ces variations peuvent être visibles à la naissance, être détectées dans l'enfance, apparaître à l'adolescence, ou encore être découvertes à l'âge adulte<sup>1</sup>.

## A savoir

- Les personnes intersexes peuvent s'identifier comme femmes, comme hommes, ou comme non-binaires ; elles peuvent être cisgenres ou transgenres.
- Les personnes non-intersexes sont appelées des personnes **dyadiques**.

<sup>1</sup> L'ensemble de cette fiche a été réalisée à partir des textes proposés par le Collectif Intersex Activiste : <https://cia-oiifrance.org/depliant-grand-public-intersexes/>

- **Les mutilations et traitements hormonaux**

Depuis le milieu du 20<sup>e</sup> siècle, les enfants et adolescent·es intersexes subissent des traitements hormonaux et chirurgicaux pour **effacer leurs traits intersexes** et les faire ressembler à des personnes **dyadiques** (non intersexes).

Ces mutilations génitales internes et externes, qui vont de l'excision aux vaginoplasties et dilatations vaginales, en passant par des chirurgies de la verge, incluent aussi la castration ; ce qui rend les enfants dépendants aux hormones de synthèse à vie. Ces actes graves ne répondent à aucune urgence vitale ni aucun problème de santé.

Il n'est pas rare que les enfants et adolescent·es intersexes se voient imposer **des traitements hormonaux** dans le but de rendre leurs caractères sexuels plus conformes aux normes sociales, avec des conséquences lourdes pour leur santé et leur estime de soi<sup>2</sup>.

## Ressources

- Le CIA (Collectif Intersex Activiste) est une association française de premier plan sur l'information, le soutien et la lutte pour les personnes intersexes : [accéder au site](#)
- La brochure d'information « [4 pages de bases sur les personnes intersexes](#) » du CIA
- A afficher dans les couloirs et/ou les salles de classes afin de sensibiliser les élèves : la bande-dessinée [I comme intersex](#) du CIA

Cette fiche pratique est mise à disposition par le **Dispositif TAGS**, Théâtre forum, vie Affective, Genre et Sexualité. Elle a été mise à jour en juillet 2025. En téléchargement sur le site, vous trouverez également la documentation mentionnée, ainsi que des ressources bibliographiques complémentaires.

---

<sup>2</sup> <https://cia-oifrance.org/depliant-grand-public-intersexes/>

